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A luta contra a AIDS 
segue movimentando 
campanha global

Saúde | 2

Dezembro Vermelho

Neste 1º de dezembro, é celebrado o 
Dia Mundial de Combate à AIDS; em 
2022, mais de 1,2 mil novos casos foram 
registrados apenas no Rio Grande do Sul

Lula indica o ministro 
da Justiça e Segurança 
Flávio Dino para o STF

Política | 8

No lugar de Rosa Weber

Agora, a indicação será analisada pelos 
senadores da República, que também irão 
sabatinar o ministro no Senado Federal

Gaúcha de Canoas é 
morta na Austrália

Segurança | 6

Namorado foi preso

Governo estadual abre 
vagas de professores e 
servidores para 2024

Educação | 5

Oportunidade

As inscrições devem ser feitas pelo site da 
secretaria estadual da Educação até o dia 19 de 
dezembro; há vagas também para especialistas

HEMOVIDA: aplicativo quer valorizar doares 
de sangue e atrair mais adeptos para o ato

Salve vidas!

Saúde | 2

No último dia 25 de novembro, foi comemorado o Dia Nacional do Doador de Sangue; o 
app do Ministério da Saúde traz informações de como doar, doações anteriores e cuidados

MinSaude

Além de danos humanos, materiais e 
ambientais, houve prejuízos econômicos e 
sociais; a dimensão dos impactos varia de 
acordo com a situação de cada município

Novembro
RS aponta que cerca de 
700 mil gaúchos foram 
afetados pelas chuvas

Geral | 3

Mauricio Tonetto/Secom

Os valores máximos a serem pagos pelo 
Executivo para aquisição de vagas dos alunos 
excedentes de 2024 (educação infantil/
creche) será de R$ 1.445,00

Escolas
Decreto da prefeitura de 
Bento limita gastos com 
vagas em particulares

Educação | 5

Prefeitura Bento
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Saúde
HEMOVIDA: aplicativo busca incentivar 
doação voluntária de sangue
Desenvolvido pelo 
Ministério da Saúde, 
a ferramenta traz 
informações sobre 
locais de doação, 
tipo sanguíneo e 
campanhas

Lucas Marques
Buscando valorizar e in-

centivar a doação voluntária 
de sangue, o Ministério da Saú-
de lançou, no último dia 25 de 
novembro (Dia Nacional do 
Doador de Sangue), o aplicati-
vo “Hemovida”. A plataforma 
está integrada ao ConecteSUS 
e possibilita, entre outras fun-
cionalidades, que o cidadão lo-
calize facilmente a rede saúde 
mais próxima e baixe a carteira 
do doador, onde consta o tipo 
sanguíneo e a data da última 
doação. A ferramenta está dis-
ponível para download nas 
principais lojas de aplicativos.

Os instrumentos digitais re-
forçam o papel do cidadão como 
protagonista da sua saúde, de-
fende a secretária de Informa-
ção e Saúde Digital, Ana Estela 
Haddad. “O aplicativo Hemovida 
estimula a doação de sangue vo-
luntária, um ato de amor que sal-
va vidas”, reforça. A plataforma 
é gratuita e tem potencial de ser 
uma ponte entre os hemocentros 

da rede pública de saúde e os 
possíveis doadores. O aplicativo 
desempenha um importante pa-
pel na disseminação de informa-
ções sobre a doação de sangue e 
campanhas em andamento. 

Funcionalidades:
- Carteira do Doador: car-

teirinha virtual com informações 
de saúde, tipo sanguíneo e a data 
da última doação. Fornece um re-
gistro pessoal e útil em situações 
de emergência;

- Minhas Doações: histórico 
completo de doações, incluindo 
as realizadas, canceladas e agen-
dadas. Há opção de fazer auto-
declaração de doação de sangue 
para manter um registro do com-
promisso com a causa;

- Serviços Hemoterápicos: 
localização da rede de saúde 
mais próxima, possibilitando 
identificar onde doar e receber 
informações sobre os serviços 
disponíveis em cada unidade;

- Convidar Amigos: promo-
ção da doação de sangue entre 
amigos e familiares, permitindo 
compartilhar experiências nas 
redes sociais e incentivar outras 
pessoas a se tornarem doadoras;

- Regras para Doar Sangue: 
informações detalhadas sobre 
como e quem pode doar, bem 
como os cuidados necessários 
no dia da doação. Garante que os 
doadores estejam bem-informa-
dos e preparados;

- Campanhas: alertas sobre 
campanhas regionais e nacionais 
de doação de sangue, permitindo 

que as pessoas se envolvam em 
iniciativas de manutenção dos 
estoques de sangue nos níveis 
adequados;

- Avaliar Doação: perspec-
tiva sobre a experiência de doa-
ção, avaliação do estabelecimen-
to, dos profissionais e satisfação 
geral. Contribui para a melhoria 
contínua do processo de doação.

QUEM PODE DOAR?
No Brasil, pessoas de 16 a 69 

anos podem doar sangue. Para 
os menores (entre 16 e 18 anos), 
é necessário o consentimento 
dos responsáveis. Entre 60 e 69 
anos, a pessoa só poderá doar 
se já o tiver feito antes dos 60 
anos. É preciso pesar no mínimo 
50 quilos e estar em bom estado 
de saúde. O candidato deve es-
tar descansado, não ter ingerido 
bebidas alcoólicas nas 12 horas 
anteriores à doação e não estar 
de jejum. No dia da doação, é im-
prescindível levar documento de 
identidade com foto.

A frequência máxima admi-
tida é de quatro doações anuais 
para o homem e de três doações 
anuais para a mulher. O intervalo 
mínimo entre doações deve ser 
de dois meses para os homens e 
de três meses para as mulheres.

9º Mutirão 
em Bento

No próximo dia 06 de de-
zembro, a prefeitura de Bento 
Gonçalves promove a 9ª edição 
da Campanha de Doação de 
Sangue na cidade. O dia D acon-
tece a partir das 9h, na unidade 
Zona Sul (ao lado da UPA 24h, 
no bairro Botafogo). Interessa-
dos em participar devem reali-
zar cadastro prévio pelo telefo-
ne (54) 99257-2699.

O secretário de Saúde de 
Bento, Gilberto Júnior, destaca a 
importância da ação próxima às 
festas de final de ano. “As doações 
neste período, entre Natal e a vi-
rada do ano, são fundamentais 
para salvar vidas, pois é quando 
mais pessoas estão viajando, cau-
sando uma redução das doações”, 
afirma. A ação é realizada pela 
prefeitura e pelo Hemocentro Re-
gional de Caxias do Sul. 

No dia das doações, a Zona Sul 
estará fechada para atendimentos.

Doe! Dezembro Vermelho
1º/12: Dia Mundial de 
Combate à AIDS

Lucas Marques
Nesta sexta-feira, 1º de dezem-

bro, é comemorado o Dia Mundial 
de Combate à AIDS e o objetivo 
principal da campanha é alertar a 
população sobre os riscos da doen-
ça e como se prevenir. Para se ter 
uma ideia, em 2022, de acordo com 
Boletim Epidemiológico da Secre-
taria de Vigilância em Saúde e Am-
biente (SVSA), o Rio Grande do Sul 
registrou 1.245 novos casos de HVI, 
sendo o maior número da Região 
Sul do Brasil (2.690 no total).

O QUE É A AIDS?
A AIDS é uma doença causada 

pelo vírus HIV, geralmente trans-
mitida por contato sexual despro-
tegido com pessoa contaminada, 
mas pode ser também passada 
por transfusão sanguínea e com-
partilhamento de objetos perfuro-
cortantes. Diferentemente do que 
muitos pensam, viver com HIV não 
é o mesmo que ter AIDS. A AIDS é 
o estágio mais avançado da doen-
ça, quando o sistema imunológico 
encontra-se bem debilitado.

Ela é uma doença que não 
mata por si só. Por causar um gran-
de impacto no sistema imunológi-
co, o paciente fica sujeito a doenças 
oportunistas, como a pneumonia, 
que surgem no organismo nesse 
momento de fraqueza. Assim sen-
do, não se morre de AIDS, morre-se 
das complicações geradas pelas do-
enças oportunistas.

Principais sintomas: febre, 
aparecimento de gânglios, cres-
cimento do baço e do fígado, alte-
rações elétricas do coração e/ou 

inflamação das meninges nos casos 
graves; na fase aguda, os sintomas 
duram de três a oito semanas. Na 
crônica, os sintomas estão relacio-
nados a distúrbios no coração e/
ou no esôfago e no intestino; cerca 
de 70% dos portadores permanece 
entre 10 e 15 anos na chamada for-
ma assintomática ou indetermina-
da da doença.

COMO SE PREVENIR
Para evitar a transmissão 

da AIDS, recomenda-se o uso de 
preservativo durante as relações 
sexuais, a utilização de seringas 
e agulhas descartáveis e o uso de 
luvas para manipular feridas e lí-
quidos corporais, bem como testar 
previamente sangue e hemoderi-
vados para transfusão. Além disso, 
as mães infectadas pelo vírus HIV 
devem usar antirretrovirais duran-
te a gestação para prevenir a trans-
missão vertical e evitar amamentar 
seus filhos.

Em Bento Gonçalves, todas as 
unidades de saúde realizam os tes-
tes rápidos, tanto para HIV quanto 
para sífilis ou Hepatites B e C. No 
município, o SAE/CTA é a principal 
referência para o acompanhamento 
de doenças infecciosas. Ele está lo-
calizado na rua Goiânia, 590, bairro 
Botafogo. O telefone para contato é 
(54) 3055-7307.

Freepik

Agência Brasil
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Eventos climáticos
Chuvas de novembro afetaram cerca 
de 700 mil cidadãos do RS

Lucas Marques
Quase 700 mil pessoas foram 

afetadas direta e indiretamente no 
Rio Grande do Sul em decorrência 
das chuvas intensas registradas 
no Estado desde 15 de novembro, 
conforme último balanço da Defe-
sa Civil.

A quantidade de municípios 
que reportaram danos e ocorrên-
cias aumentou de 208 para 221. 
Algumas cidades sinalizaram mais 
de um fato, a exemplo de Lajeado, 
que comunicou três ocorrências. 
Por isso, a lista contém, ao todo, 
237 itens. O número de pessoas 
em abrigos públicos caiu de 3.545 
para 2.685. Na semana passada, 
chegou a mais de 28 mil o número 
de pessoas que tiveram que deixar 
suas casas.

No episódio de novembro, o 
Estado registrou, associados às 
chuvas fortes, vendavais, enxurra-
das, inundações, soterramentos e 
uma microexplosão (uma intensa 
corrente de vento com poder des-
trutivo). Além de danos humanos, 
materiais e ambientais, houve 
prejuízos econômicos e sociais. A 

Bento Gonçalves, 
Garibaldi, Caxias do 
Sul, Santa Tereza e 
Carlos Barbosa foram 
algumas das mais de 
200 cidades atingidas dimensão dos impactos sofridos 

varia de acordo com a situação de 
cada município.

ORÇAMENTO MAIOR
No Projeto de Lei Orçamentá-

ria Anual (LOA) de 2024, aprova-
do pela Assembleia Legislativa no 
dia 21 de novembro, mais de R$ 
115 milhões estão contemplados 
para o enfrentamento de eventos 
climáticos. Os recursos são desti-
nados às estruturas do Estado que 
ajudam no enfrentamento das ad-
versidades, como a secretaria do 
Meio Ambiente, a secretaria de Ha-
bitação e Regularização Fundiária, 
Corpo de Bombeiros, Defesa Civil 
e secretaria de Assistência Social.

Entre os programas contem-
plados na Lei estão os relaciona-
dos à gestão ambiental e de riscos, 
revitalização de bacias, promoção 
do acesso ao saneamento, atuação 
da Defesa Civil e aparelhamento 
do Corpo de Bombeiros, além dos 
projetos ligados à assistência so-
cial e à construção de residências.

A secretaria de Planejamento, 
Governança e Gestão (SPGG) é a 
pasta responsável pela elaboração 
da peça orçamentária. A titular da 
SPGG, Danielle Calazans, afirmou 
que a LOA 2024 contempla recur-
sos importantes para prevenção 

de desastres. A secretária ressal-
tou que não faltarão recursos para 
atendimento imediato à população 
em caso de eventos extremos.

“Nos últimos dois anos, com 
o ‘Programa Avançar’, investimos 
mais de R$ 6,8 milhões para aqui-
sição de veículos, equipamentos, 
computadores, desenvolvimento 
de software e equipamentos. Além 
disso, a Defesa Civil disponibilizou 
R$ 60 milhões do fundo estadual 
aos municípios afetados por de-
sastres naturais. Recurso transfe-
rido diretamente para os fundos 
municipais, de forma ágil e o me-
nos burocrática possível”, disse 
Danielle. “Para 2024, o orçamento 
prevê, ainda, um incremento de R$ 
5 milhões para o Fundo Estadual 
da Defesa Civil, a ser utilizado no 
custeio das despesas e atendi-
mento tempestivo às situações de 
emergência. Além dos valores já 
orçados, ainda serão anunciados 
novos projetos de investimentos”, 
reforçou.

AMPLIAÇÃO
Na sexta-feira, 24/11, o go-

verno estadual anunciou a am-
pliação das transferências fundo 
a fundo aos municípios afetados 
por eventos meteorológicos. De 
R$ 60 milhões, o valor inicial deve 
aumentar para R$ 110 milhões. A 
metodologia de repasses do Fun-
do Estadual da Defesa Civil dire-
tamente para o Fundo Municipal 
foi estabelecida para desburocra-
tizar o processo e garantir mais 
celeridade à reconstrução dos 
municípios.

53ª morte 
confirmada

Setembro

Lucas Marques
Na segunda-feira, 27/11, o 

governo do Rio Grande do Sul 
confirmou a 53ª morte em de-
corrência das enchentes de se-
tembro. Alciano Bianchi, de 38 
anos, teve o corpo localizado no 
dia 26 de outubro, porém, a iden-
tificação foi divulgada apenas na 
segunda pelo Instituto-geral de 
Perícias (IGP).

Bianchi era morador de Mu-
çum e bombeiro civil, e auxiliava 
no resgate às vítimas na cidade. 
Ele não era visto desde o dia 04 
de setembro.

Agora, a lista de desapareci-
dos foi reduzida para 5 pessoas: 
Carlos André Pereira (Lajeado), 
Deiser Cristiane Vidal (Roca Sa-
les), Beatriz Pietta (Muçum), 
Deoclydes José Zilio (Muçum) e 
Alexandre Eduardo Macedo de 
Assis (Arroio do Meio). As bus-
cas seguem sendo realizadas 
pelo Corpo de Bombeiros Militar 
(CBM), como efetivo por terra 
(duplas entre bombeiro militar e 
cão treinado) e pelo leito do rio 
(embarcações).

Enchentes no RS
DetranRS fornece placas 
de graça para atingidos
O governo do RS 
informou que a 
iniciativa é válida 
para os 20 municípios 
em situação de 
calamidade pública, 
incluindo Bento

Proprietários de veículos que 
perderam placas veiculares nos 
alagamentos mais recentes podem 
solicitar gratuitamente ao De-
tranRS a autorização para confec-
ção de novas placas. O serviço está 
disponível para os 20 municípios 
que tiveram situação de calamida-
de pública decretada pelo Decreto 
Estadual 57.197/2023 (incluindo 
Bento). A solicitação é feita nos 
Centros de Registro de Veículos 
Automotores (CRVA) localizados 
nos municípios.

Para ter direito à isenção da 
taxa de autorização, o proprietá-
rio deve apresentar boletim de 
ocorrência feito na Polícia Civil (o 
documento da Delegacia Virtual é 
aceito). Nos município onde não 
houver CRVA, o atendimento será 
realizado no município mais próxi-
mo que possuir o serviço.

A Associação Gaúcha dos Es-
tampadores de Placas (AGAFAPV) 
informou que as estampadoras 
credenciadas pelo DetranRS des-
ses municípios darão desconto de 
50% na confecção de novas pla-

cas para os casos em que houve 
perda simultânea da dianteira e 
da traseira. Para o caso de perda 
apenas da placa dianteira, ela será 
confeccionada sem custo para os 
cidadãos que as perderam nas en-
chentes.

2ª VIA DE DOCUMENTO
O DetranRS também está 

emitindo gratuitamente a segun-
da via do documento do veículo 
para quem ainda tem o CRV antigo 
(confeccionado em papel verde e 
conhecido como DUT). Moradores 
de Bento estão inclusos.

2ª VIA DA CNH
A Carteira Nacional de Habi-

litação (CNH) continua a ser emi-
tida gratuitamente, em qualquer 
Centro de Formação de Conduto-
res (CFC) do Estado, para os mo-
radores dos 20 municípios abran-
gidos pelo decreto. O DetranRS já 
emitiu mais de 193 documentos 
para os municípios atendidos, mas 
a solicitação era feita somente nos 
CFCs da região. Considerando que 
muitos moradores podem estar 
abrigados na casa de familiares 
em outras localidades, o órgão 
ampliou os locais de atendimento 
para todo o Estado.

A gratuidade da CNH integra 
as medidas da força-tarefa do go-
verno do Estado para atendimento 
aos desabrigados. As ações emer-
genciais buscam providenciar do-
cumentação para as famílias que 
perderam tudo nas enchentes e 
precisarão de documentos, inclu-
sive, para acessar serviços sociais 
e de ajuda.

Acervo pessoal

Mauricio Tonetto/Secom
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Toneladas e toneladas
Agropecuária do RS é extremamente 
afetada por eventos climáticos

Um relatório que apresenta 
perdas relacionadas à infraes-
trutura, produção primária, pe-
cuária e pastagens – em decor-
rência do granizo, das chuvas e 
dos ventos fortes que atingiram 
o Rio Grande do Sul – foi divul-
gado pela secretaria estadual de 
Desenvolvimento Rural (SDR) na 
terça-feira, 28/11. O documento, 
que abrange os eventos climá-
ticos ocorridos entre 16 e 24 de 
novembro, foi elaborado pela 
Emater/RS-Ascar. Os dados são 
oriundos do sistema Sisperdas 
– abastecido, em primeira mão, 
com informações de todos os es-
critórios regionais e municipais 
da instituição.

Segundo o relatório, 198 mu-
nicípios apontaram perdas no 
setor agropecuário, e 115 deles 
decretaram situação de emergên-
cia em 12 regiões administrativas 
da Emater/RS-Ascar. O número 
de localidades atingidas foi de 
3.220, e o de propriedades afeta-
das é de 72.318.

Em relação à infraestrutura, 
37.640,65 quilômetros de es-
tradas vicinais foram afetados, e 
1.238 comunidades enfrentaram 
problemas de escoamento da 
produção. Ao todo, 434 fontes de 

água foram contaminadas e 8,4 
mil famílias ficaram sem acesso 
à água. O número de produtores 
que tiveram suas construções 
e instalações afetadas chegou a 
6.307, sendo que foram prejudi-
cados 63 armazéns, 71 silos, 242 
estufas de fumo, 1.161 estufas/
túneis plásticos para horticul-
tura, 578 aviários, 772 açudes e 
229 pocilgas.

As principais culturas de 
grãos afetadas foram trigo, soja, 
milho, milho silagem e arroz. Os 
prejuízos nas áreas de produção 
atingiram 120,6 mil hectares, 
com uma estimativa de perda 
de mais de 205 mil toneladas. 
As perdas nas lavouras de soja 
foram reportadas por 4.006 pro-
dutores, afetando 83,5 mil hecta-
res. Nas lavouras de milho, foram 
perdidas 131,6 mil toneladas, em 
67,4 mil hectares, prejudicando 
10.302 agricultores.

Também há registro de per-
das nas lavouras de aveia (825 
toneladas), cevada (12,5 mil to-

neladas), canola (3,2 mil tonela-
das), linho (1,2 mil toneladas), 
feijão 1ª safra (307 toneladas), 
milho silagem (377,8 mil tone-
ladas) e aveia branca (223,5 mil 
toneladas). O total de produtores 
com prejuízos no setor de grãos 
chegou a 19.711.

Em relação à fruticultura, 
6.915 produtores registraram 
perdas na produção. As culturas 
mais afetadas foram de uva de 
indústria, maçã e bergamota. Ou-
tros 2.923 produtores indicaram 
prejuízos em olerícolas e 9.165 
apontaram danos na produção 
de fumo.

A atividade pecuária nas re-
giões afetadas registrou proble-
mas para 286 produtores. Foram 
perdidos 260 bovinos de corte, 
29 de leite, 181 suínos, cerca de 
167 mil aves comerciais, 72 tone-
ladas de peixes e 5.160 caixas na 
apicultura. Na produção leiteira, 
7,69 milhões de litros de leite não 
puderam ser coletados e 3.412 
produtores foram prejudicados.

Segundo relatório, 
198 municípios 
apontaram perdas no 
setor agropecuário

Rápidas
A ‘Vence Tudo’, que pro-

duz implementos para má-
quinas agrícolas, anunciou 
a demissão de 500 funcio-
nários de sua fábrica em Ibi-
rubá, no Noroeste gaúcho. 
O número representa redu-
ção de 25% do quadro de 
colaboradores da empresa, 
que somava cerca de 1,8 mil 
empregados.

De acordo com o presi-
dente do Sindicato dos Me-
talúrgicos de Ibirubá, Jair 
Carlinhos Lauxen, as demis-
sões afetam diversos seto-
res da empresa, mas nenhu-
ma linha de produção será 
fechada. Lauxen afirma que 
a decisão das demissões 
parte da queda das vendas 
e dos juros altos.

Na feira Agritechnica, 
em Hannover (Alemanha), a 
empresa havia expressado 
que o produtor rural estava 
retraído para compras, mas 
mantinha a perspectiva de 
retomada do mercado com 
a entrada da safra da soja 
em maio.

Fundada em 1964, a 
‘Vence Tudo’ começou pro-
duzindo plantadeiras puxa-
das a tração animal. Atual-
mente, fabrica implementos 
como carretas para grãos, 
classificadores de sementes 
e guinchos hidráulicos em 
Ibirubá.
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Estado
Vagas para 
professores

O governo do Rio Grande 
do Sul abriu inscrições para 
professores, servidores e espe-
cialistas da área da educação 
que desejam atuar na rede de 
ensino estadual no ano letivo 
de 2024. As inscrições devem 
ser realizadas pelo site da Se-
cretaria da Educação (Seduc), 
na aba Contratos Temporários, 
até 19 de dezembro. No site, 
constam todas as informações 
do edital, com as regras estabe-
lecidas para a contratação tem-
porária e emergencial.

Ao finalizar a inscrição, o 
candidato receberá um link no 
e-mail pessoal com um código 
de acesso para incluir a docu-
mentação de forma totalmente 
on-line.

No ato da inscrição, no 
banco de cadastro temporário 
de professores e especialistas, 
o candidato deverá optar por 
componente curricular/função 
e coordenadoria. No banco de 
servidores, deverá optar pelo 
cargo, município e coordenado-
ria. Em caso de dúvida, o profis-
sional interessado deve entrar 
em contato com a Coordena-
doria Regional de Educação 
(CRE) de sua região – em Bento 
Gonçalves, a 16ª CRE está loca-
lizada na rua Presidente Costa 
e Silva, 115, bairro Planalto. 
O telefone para contato é (54) 
3455-0500.

Mais informações no site:
https://educacao.rs.gov.

br/vagas-professores

Na última sexta-feira, 24/11, 
a prefeitura de Bento Gonçalves 
publicou decreto que fixa os va-
lores relativos à aquisição de 
vagas em escolas particulares 
para a etapa da Educação Infantil 
– CRECHE.

Os valores máximos a serem 
pagos pelo Município para aquisi-
ção de vagas em escolas particula-
res dos alunos excedentes para o 
ano de 2024 — educação infantil, 
creche — será de R$ 1.445,00. Em 
breve, a prefeitura deve publicar o 
edital de credenciamento para as 
escolas interessadas em ofertar 
vagas da etapa creche.

No dia 20 outubro, foi publi-
cado decreto normatizando as 
diretrizes e procedimentos para 
compra de vagas em Escolas de 
Educação Infantil Privadas, na 
etapa de creche, para crianças que 
não obtiveram vagas em escolas 
municipais e aguardam na lista 
de espera. Com o documento, as 
vagas compradas passam a ser 
destinadas para as famílias com 
renda mensal igual ou inferior a 
cinco salários mínimos. 

"Com a conclusão do período 
de inscrição, a Central de Vagas 
do município está analisando 
toda a documentação dos alunos 
inscritos para posterior encami-
nhamento, seguindo os critérios 
expressos em edital e decreto. Os 
alunos que atenderem os critérios 
previstos no decreto permane-
cerão em sua vaga. Nosso objeti-
vo é ampliar o atendimento das 
crianças em idade de creche. Para 

Prefeitura de Bento publica decreto que 
fixa valores para aquisição de vagas

2024, ampliaremos os atendimen-
tos mantendo a qualidade do ensi-
no, tanto nas escolas da rede pú-
blica como na rede conveniada", 
destaca a secretária de Educação, 
Adriane Zorzi.

O período de inscrições para 
novos estudantes encerrou no 
dia 19 de novembro. Até o dia 
30/11, a Central de Vagas esteve 
analisando as documentações. 
No dia 08/12, serão divulgados 
os resultados. Para alunos do 3º 
ao 9º ano, os resultados saem em 
08 de janeiro de 2024. A segunda 
etapa das inscrições inicia em 15 
de janeiro de 2024, permanecen-
do aberto até o dia 18 de outubro 
de 2024.

AMPLIAÇÃO DE VAGAS
Em outubro, de acordo com 

a prefeitura, obras de ampliação 
estavam sendo realizadas em 23 
escolas do município. Uma delas 
é a Escola Municipal Infantil Pro-
fessor Jauri Peixoto, no bairro 
Zatt, que custou R$ 2.779.784,08 
e vai atender cerca de 120 crian-
ças da comunidade. Em outubro, 
questionada pelo SERRANOSSA, 
a secretária Adriane afirmou 
que a demora na inauguração se 
dava pelo processo de contrata-
ção de equipe. No release divul-
gado pela prefeitura de Bento 
em 24 de novembro, o status 
continuava o mesmo: contrata-
ção de colaboradores.

REUNIÃO
Na quarta-feira, 29/11, o 

prefeito Diogo Siqueira (PSDB) 
esteve reunido com diretoras de 

Rede particular
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escolas particulares infantis do 
município. O objetivo do encontro 
foi esclarecer dúvidas com relação 
à compra de vagas, de educação 
infantil, nas escolas particulares. 
Segundo o Executivo, atualmente, 
cerca de 1.900 vagas são compra-
das na rede particular. Após apon-
tamento do Tribunal de Contas e 
Ministério Público, foi necessário 
reformular o sistema.

Uma preocupação das dire-
toras é que a compra de vagas 
seria cessada pela prefeitura, o 
que não confere, segundo a pre-
feitura. Para 2024, de acordo com 
o prefeito, será aberto edital para 
até duas mil vagas de creche, para 
famílias que atendam os critérios 
estabelecidos em decreto e 400 
vagas integrais para crianças de 4 
e 5 anos através de parceria. 

O prefeito destacou que a re-
lação com as escolas foi constru-
ída com muito respeito. "Sempre 
tivemos muito respeito e prima-
mos pelo diálogo com as esco-
las, que atendem uma demanda 
excedente que temos nos alunos 
que procuram a rede municipal. 
Agora é necessária essa limitação 
e critério para compra dessa vaga 
e estamos aqui para que todos en-
tendam o que está sendo realiza-
do", disse no encontro.

Estiveram presentes na reu-
nião o procurador-geral do Muni-
cípio, Sidgrei A. Machado Spassini, 
a secretária de Educação, Adriane 
Zorzi, e o secretário de Esportes e 
Desenvolvimento Social, Eduardo 
Viríssimo. 
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Segurança
Após denúncias, Gramado e Canela são 
alvos de operação contra produtos ilegais

O Departamento de Defesa 
Vegetal da Secretaria Estadual da 
Agricultura, Pecuária, Produção 
Sustentável e Irrigação (Seapi), 
em parceria com o Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa), re-
alizou fiscalização, a partir de de-
núncias, em estabelecimentos nos 
municípios de Gramado e Canela.

“Foi uma ação focada em des-
caminho de vinhos na região da 
Serra Gaúcha, realizada entre 21 e 
23 de novembro”, destaca Fabíola 
Boscaini Lopes, chefe da Divisão 
de Inspeção de Produtos de Ori-
gem Vegetal da Seapi, O descami-
nho é um crime contra a ordem 
tributária, onde entram no país 
produtos ilegais. No caso do vinho, 
são produtos que não passam pelo 
trâmite de importação legal, sem 
registro no Mapa, chegando ao 
consumidor final produtos clan-
destinos, sem garantia alguma da 
procedência, podendo até mesmo 
ser falsificados.

Foram 30 estabelecimentos 
fiscalizados, com 14 autos de in-

Durante a operação, 
algumas amostras 
de vinhos foram 
coletadas para 
verificação dos 
padrões de 
qualidade destes 
produtos apreendidos

frações lavrados por manter em 
depósito ou comercializar vinhos 
e derivados da uva e do vinho 
importados em desconformida-
de com o disposto em lei e 429 
garrafas apreendidas. A média de 
valor dos produtos à venda varia-
va de R$ 200 a mais de R$ 1.500 
a garrafa.

Durante a operação, algumas 
amostras de vinhos foram coleta-
das para verificação dos padrões 
de qualidade destes produtos 
apreendidos. As amostras foram 
encaminhadas ao Laboratório de 
Referência Enológica da Secretaria 
da Agricultura (Laren), localizado 
em Caxias do Sul.

O Mapa, parceiro da ação, 
fiscalizou e apreendeu também 
outras bebidas alcoólicas que esta-
vam em desconformidade (desca-

Redes sociais

minho). Na ação participaram seis 
fiscais estaduais agropecuários 
da Seapi e três auditores federais 
agropecuários do Mapa.

“Muitas vezes o consumidor 
final está pagando caro por um vi-
nho que não tem garantia alguma 
de se tratar de um produto legíti-
mo. Estes produtos, como não pos-
suem garantia de origem, podem 
estar chegando de forma clandes-
tina junto com agrotóxicos e ou-
tros produtos contrabandeados”, 
destaca Fabíola. Ela destaca que 
esta atividade, por outro lado, pre-
judica o setor vitivinícola nacional 
que possui produtos de ótima qua-
lidade, movimenta grandemente 
o desenvolvimento econômico e 
social regional, gerando empregos 
e fomentando o enoturismo em to-
das as regiões onde se instala.

Crime
Professora gaúcha é morta 
em Sydney, na Austrália

A professora gaúcha Catiús-
cia Machado, de 43 anos, foi en-
contrada morta em uma banheira 
do apartamento em que residia 
na cidade de Sydney, na Austrália. 
O caso foi registrado na noite do 
último sábado, 25/11.  Segundo 
uma amiga da família, o suspei-
to de ter cometido o crime é o 
namorado da vítima, que teria 
agredido a mulher com um soco 
durante uma discussão, o que fez 
com que ela caísse na banheira.

O homem, de 40 anos, foi pre-
so pela polícia australiana. Segun-
do a mãe de Catiúscia, Eliaide Ma-
chado, a filha conheceu o suspeito 
há cerca de um ano em Vila Velha, 
no Espírito Santo. Pouco tempo 
depois, resolveu ir para o país e o 
homem foi junto. Ele é brasileiro.

Natural de Canoas, Catiúscia 
era pedagoga e especialista em 
psicopedagogia clínica e institu-
cional. A vítima era professora de 
crianças com necessidades espe-
ciais e trabalhava com comércio 
na Austrália. Ela havia chegado ao 
país da Oceania há poucos meses. 
Segundo a família, Catiúscia deve 
ser enterrada em Canoas. Ainda 
não há uma previsão de quando o 
corpo deve chegar ao Brasil.

Santa Tereza e o vandalismo
Após enfrentar as consequ-

ências de duas enchentes conse-
cutivas que deixaram rastros de 
tristeza e destruição, o município 
de Santa Tereza, na Serra Gaúcha, 
vivenciou um episódio de vandalis-
mo na última semana.

Um ato de depredação foi re-
gistrado na Praça Massimiliano 
Cremonese, a Praça da Matriz, onde 
a decoração natalina foi destruída. 
A ação foi denunciada pelo perfil 
oficial da Prefeitura de Santa Tere-
za no Instagram, que publicou uma 
nota de repúdio.

“Temos que ter consciência 
de que, neste momento tão deli-
cado, destruir o pouco que não foi 

atingido é uma atitude covarde e 
desprezível. Que Deus, em sua in-
finita bondade, olhe por estas pes-
soas que foram atingidas, mas olhe 
também pelos pobres de espírito 
que carregam a maldade em seus 
corações”, diz a nota. Ainda não há 
informações sobre o responsável 
pela destruição da decoração.

Tráfico no 
Aeroporto

Em menos de uma semana, a 
Polícia Federal (PF) registrou dois 
casos de tráfico internacional de 
drogas no Aeroporto Internacional 
Salgado Filho, em Porto Alegre.

O primeiro caso foi registrado 
no dia 23 de novembro, quando 
duas mulheres que embarcariam 
para Portugal foram presas com 
11,9 kg de cocaína. Parte da droga 
estava em um fundo falso das malas 
e o restante preso ao corpo de uma 
das mulheres.

Naturais de Torres e Manaus 
(AM), as mulheres, de 44 e 22 anos, 
foram presas em flagrante.

O segundo caso ocorreu no dia 
28 de novembro. Um passageiro, 
de 21 anos e natural de Balneário 
Camboriú (SC), que também seguia 
para Portugal, foi parado pela PF 
após inspeção em uma de suas ma-
las. Com a ajuda de um cão fareja-
dor, 9 kg de cocaína foram localiza-
dos em um fundo falso da bagagem.

Nos dois casos, os presos fo-
ram encaminhados para o sistema 
prisional e irão responder por tráfi-
co internacional de drogas.

Porto Alegre

Prefeitura ST
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Dois homens, sendo um de 25 anos e outro menor de idade, 
de 17 anos, foram presos pela Brigada Militar (BM) por tráfico de 
drogas em Veranópolis. Com a dupla foi encontrado um total de 
15,6 kg de maconha (23 tijolos da droga). Ambos foram encami-
nhados para a Delegacia de Polícia para registro da ocorrência. 
O mais velho seguiu para o presídio de Nova Prata, enquanto o 
menor de idade foi liberado para um responsável.
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Política
Sem surpresa, Lula indica Flávio Dino para ocupar 
vaga no Supremo Tribunal Federal
O atual ministro da 
Justiça é querido 
por uns e odiado 
por outros; antes da 
votação oficial, ele 
será sabatinado no 
Senado Federal

Lucas Marques
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) não surpreendeu e 
indicou Flávio Dino, atual minis-
tro da Justiça e Segurança Pública, 
para ocupar a vaga deixada pela 
ex-ministra Rosa Weber no Supre-
mo Tribunal Federal (STF). O ato 
ocorreu na segunda-feira, 27/11, 
e também contemplou a indicação 
de Paulo Gonet ao cargo de pro-
curador-geral da República, cargo 
hoje ocupado por Augusto Aras 
(indicado de Jair Bolsonaro).

Pelo X (antigo Twitter), Dino 
agradeceu a confiança de Lula. “O 
presidente Lula me honra imen-
samente com a indicação para Mi-
nistro do STF. Agradeço mais essa 
prova de reconhecimento profis-
sional e confiança na minha dedi-
cação à nossa Nação. Doravante 
irei dialogar em busca do honroso 
apoio dos colegas senadores e se-
nadoras. Sou grato pelas orações 
e pelas manifestações de carinho 
e solidariedade.” Vale lembrar 
que além de ministro, Dino é 
senador da República eleito em 

2022 pelo PSB do Maranhão.
ELOGIOS
O presidente do Supremo, 

Luís Roberto Barroso, elogiou a 
indicação de Dino e disse que ele 
tem todas as qualificações para 
exercer o cargo e vai “agregar mui-
to valor” ao Supremo. “Foi uma es-
colha muito feliz do presidente da 
República, uma prerrogativa dele e 
acho que ele escolheu um ex-juiz 
federal de qualidade, foi secretá-
rio-geral do Conselho Nacional de 
Justiça e governador do Maranhão 
bem avaliado”, afirmou.

Alexandre de Moraes, minis-
tro do STF e atual presidente do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
elogiou as escolhas de Lula. “O pre-
sidente Lula indicou dois grandes 
juristas e competentes homens 
públicos para o Supremo Tribu-
nal Federal e para a Procuradoria 
Geral da República. Flávio Dino e 
Paulo Gonet são escolhas sérias e 
republicanas e, uma vez aprovados 
pelo Senado Federal, contribuirão 
para o fortalecimento de nosso 
Estado Democrático de Direito”, 
escreveu no X.

Cristiano Zanin, indicado por 
Lula em setembro, destacou a 
experiência de Flávio Dino como 
magistrado, parlamentar e mi-
nistro do Estado. “Saúdo a indi-
cação do ministro Flávio Dino ao 
Supremo Tribunal Federal e o seu 
retorno ao Poder Judiciário, com 
a certeza de que sua experiência 
no exercício de cargos dos Três 
Poderes da República contribuirá 
de sobremaneira aos debates dos 

mais relevantes temas constitu-
cionais no plenário desta Supre-
ma Corte”, escreveu.

CRÍTICAS
Como era esperado, parte da 

direita brasileira, que já demons-
trou desaprovação por Dino e seu 
trabalho, criticou a indicação. Con-
tudo, utilizaram do discurso da ‘fal-
ta de diversidade’, principalmente 
por não ter ocorrido a indicação de 
uma mulher para a vaga deixada 
por Rosa Weber. Mauricio Marcon 
(Podemos), deputado federal pelo 
RS, é crítico ferrenho da indicação. 
“O homem indicado é Flávio Dino. 
O homem que já trouxe caos para 
a Segurança Pública do Brasil, que 
deixou o Maranhão como o Estado 
mais pobre do país e, por fim, que 
recebeu em seu Ministério a ‘dama 
do tráfico de drogas do Amazonas’. 
Esse será o ministro indicado por 
Lula ao STF. Espero que o Senado 
tenha o mínimo de responsabili-
dade e respeito com os brasileiros 
e rejeite tal indicação”, disse em 
vídeo publicado nas redes sociais.

O deputado estadual do RS 
Claudio Branchieri (Podemos) dis-
se, na Assembleia Legislativa, que 
a diversidade pregada pelo campo 

ideológico da esquerda só vale no 
momento de ganhar a eleição. Cri-
ticou a posse de Lula ao lado de 
minorias, pois para governar e fa-
zer indicações ao STF, o presidente 
prefere homens brancos. Criticou 
de forma veemente o nome de 
Flávio Dino e disse que o mesmo 
não tem nenhum dos requisitos 
para o cargo. Finalizou afirmando 
que “democracia e corrupção não 
coexistem numa sociedade” e que 
se acaso os senadores aprovarem 
a indicação, “terão assassinado a 
democracia brasileira”.

PRÓXIMOS PASSOS
Lula encaminhou a indicação 

ao presidente do Senado Federal, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG). Ain-
da na segunda, 27/11, Pacheco 
afirmou que o Senado fará um 
‘esforço’ para votar as indicações 
entre os dias 12 e 15 de dezembro. 
Tanto Dino quanto Paulo Gonet 
serão sabatinados por senadores 
da República e precisam da apro-
vação de maioria no Plenário (41 
votos). Na terça, 28/11, o senador 
Weverton Rocha (PDT-MA), relator 
da indicação, disse acreditar que a 
aprovação de Dino terá pelo me-
nos 50 votos.
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PEC das ferrovias avança 
na Assembleia do RS

Lucas Marques
A Proposta de Emenda à Cons-

tituição (PEC) das Ferrovias, de 
autoria do deputado Felipe Camo-
zzato (Novo) e outros 28 parlamen-
tares, foi aprovada pela Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do Sul 
(ALRS), na terça-feira, 28/11. A 
matéria foi chancelada, em primei-
ro turno, com 46 votos favoráveis e 
dois contrários. Agora, a PEC pre-
cisa ser votada em 2º turno, o que 
deve ocorrer na próxima semana.

O projeto busca desburocra-
tizar investimentos ao permitir o 
modelo de autorização de investi-
mentos, além da concessão. Além 
disso, segundo o Camozzato, garan-
te mais agilidade ao governo do Rio 
Grande do Sul para viabilizar inves-
timentos privados em ferrovias es-
taduais, aquelas que não interligam 
portos e cruzam a fronteira estadu-
al. A proposta também contempla 
terminais, pátios e outras infraes-
truturas acessórias.

Ao falar no plenário, o de-
putado do Novo defendeu que as 
ferrovias são uma alternativa para 
aumentar a competitividade do 

"Desburocratizar"

Estado, que atualmente possui um 
custo logístico acima da média na-
cional. Ele citou o exemplo do Mato 
Grosso, que aprovou a sua PEC e 
teve um investimento de $11,2 bi-
lhões em ferrovias. “Precisamos 
cada vez mais utilizar a malha 
ferroviária como uma forma de 
transporte barata e eficiente, para 
aumentar a competitividade para o 
Estado. Mato Grosso está saindo na 
frente e deu início a uma das maio-
res obras de extensão ferroviária 
do Brasil. Agora será a vez do Rio 
Grande do Sul”, disse.

A deputada Luciana Genro 
afirmou que seu partido, o PSOL, 
não assinou a PEC por não concor-
dar com a proposta. Segundo ela, 
a Constituição Estadual permite a 
concessão ou a permissão para que 
os serviços públicos sejam presta-
dos pelo setor privado. A proposta 
da PEC, argumentou Luciana, abre 
a possibilidade para a autorização 
que, em sua avaliação, é um regime 
muito frágil, pode favorecer mono-
pólios e levar ao descontrole dos 
serviços públicos, já que não há 
processo licitatório.

Improbidade administrativa 
contra a presidência

Lucas Marques
O vereador de Bento Gonçalves 

Anderson Zanella (Progressistas) 
não faltou com críticas à presidên-
cia da Câmara de Vereadores do 
município na sessão ordinária de 
segunda-feira, 27/11. Da tribuna, 
o vereador acusou o presidente Ra-
fael Pasqualotto (Progressistas) de 
supostas irregularidades e de “au-
toritarismo parlamentar”.

Segundo Zanella, os verea-
dores estão sendo impedidos de 
realizarem o trabalho de fiscali-
zadores do dinheiro público, prin-
cipalmente do dinheiro da Casa 
Legislativa. Além disso, afirmou 
que não há transparência por par-
te da presidência, que pedidos de 
informação são ignorados e que o 
acesso a documentos está sendo 
dificultado.

“Exige-se tanta transparência 
do Executivo, mas não tem trans-
parência aqui. Os requerimentos 
dos vereadores não são respeita-
dos, não têm resposta. Um simples 
fato que mostra o autoritarismo 
da presidência desta Casa”, afir-
mou Zanella.

Uma das principais críticas do 
vereador é referente à liminar con-
cedida pela Justiça à presidência, 
que obrigava o Executivo a repas-
sar 6% do orçamento do município 
para 2024 ao Legislativo. No dia 23 
de novembro, a liminar foi derru-
bada, mantendo o repasse de 3,2% 
como descrito na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO). A emenda 41 
da LDO solicitava que o repasse fos-
se de 6% (teto estabelecido por lei), 

Câmara Bento

mas a emenda foi rejeitada pela 
maioria dos parlamentares.

Buscando “devolver na mesma 
moeda”, Zanella disse que entrará 
com liminar de pedido de improbi-
dade administrativa contra a presi-
dência. “Nós vamos, judicialmente, 
pedir a improbidade administrati-
va da presidência dessa Casa pelos 
atos autoritários, ditatoriais que 
vêm ocorrendo. Faremos isso em 
nome da Bancada Progressista por 
entendermos que o nosso trabalho 
vem sendo cerceado pela presidên-
cia”, afirmou.

No momento da fala de Zanella, 
Pasqualotto não estava na sessão, 
que era presidida pelo vice-pre-
sidente Thiago Fabris (Progres-
sistas). Aliás, apenas oito dos 17 
parlamentares estavam na sessão, 
além de Zanella e Fabris: Eduardo 
Pompermayer (Progressistas), Ida-
sir dos Santos (MDB), Edson Biasi 
(Progressistas), Paco (PTB), Sidnei 
da Silva (PSDB) e Luiz Gromowski 
(Progressistas).

Câmara Bento
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 3/oír. 4/alfa — band — pois. 6/aramar.

Rápidas
A Câmara dos Depu-

tados aprovou na quarta, 
29/11, projeto de lei que 
torna o Dia da Consciência 
Negra, celebrado em 20 de 
novembro, feriado nacional. 
O texto já tinha sido aprova-
do pelo Senado e, agora, vai 
à sanção presidencial. Pelo 
projeto, a data será chama-
da Dia Nacional de Zumbi e 
da Consciência Negra.  

Foram 286 votos a favor, 
121 contra e duas absten-
ções. Atualmente, a data é 
feriado em seis estados – 
Mato Grosso, Rio de Janeiro, 
Alagoas, Amazonas, Amapá 
e São Paulo – e em mais de 
1.000 cidades por meio de 
leis municipais e estaduais. 
A data é uma homenagem 
a Zumbi dos Palmares, líder 
do Quilombo dos Palmares, 
morto em 1695, e símbolo 
de resistência contra a es-
cravidão. 

“Zumbi dos Palmares foi 
um homem que conseguiu 
manter a chama viva, arden-
te em nossos corações, nas 
nossas veias, nas nossas al-
mas, que fez com que esse 
Brasil pudesse reconhecê-lo 
como herói da pátria brasi-
leira. Não herói dos negros, 
é herói da pátria brasileira. 
Não é apenas um feriado 
qualquer, é uma história do 
Brasil”, disse a deputada Be-
nedita da Silva (PT-RJ), que 
falou em nome da bancada 
governista.
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 061/2023 - Edital de pregão presencial 
para registro de preços para a prestação de 
serviços de recapagem de pneus de 
veículos e máquinas do Município de 
Santa Tereza-RS. Data de abertura 
12/12/2023 as 08:00 horas.

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 062/2023 - Edital de pregão presencial 
para fornecimento e instalação de meio – 
fio e concreto pré - moldado na Praça do 
Porto. Data de abertura 13/12/2023 as 
09:00 horas.

SantaSanta Tereza/RS, 01 de dezembro de 
2023

Gisele Caumo
Prefeita Municipal
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SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DA ALIMENTAÇÃO DE BENTO GONÇALVES

SEDE PRÓPRIA: Rua Dom José Baréa, 60 – Bento Gonçalves – RS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembléia Geral Ordinária

                          No uso das atribuições que me conferem os Estatutos e as Leis em vigor, 
CONVOCO, todos os associados quites com a Tesouraria para comparecer na 
Sede do Sindicato, sita à Rua Dom José Barea n.º 60, bairro Cidade Alta, nesta 
cidade de Bento Gonçalves/RS, no próximo dia 06 de  dezembro de 2023, às 
17:30 horas em primeira convocação e às 18:30 horas, em segunda convocação, 
para participarem de um Assembléia Geral Ordinária, com a seguinte
ORDEM DO DIA
1º)1º) Leitura do Parecer do conselho Fiscal referente ao pedido de Abertura de 
Créditos Adicionais e Suplementação de Verbas para exercício de 2023, com 
aprovação ou não da Suplementação de Verbas.
2º) Leitura do Parecer do Conselho Fiscal referente à Previsão Orçamentária para 
o exercício de 2024.
3º) Aprovação ou não da Previsão Orçamentária para o exercício de 2024.
4º)4º) Leitura e discussão do relatório da diretoria e balanço financeiro do exercício 
de 2022.
5º) Parecer fiscal referente ao exercício de 2022, e aprovação ou não do balanço 
financeiro de 2022.

Bento Gonçalves, 01 de dezembro de 2023.
Oclair Sanchez

Presidente

Consu l tór io
Mís t ico

PROCURE HOJE MESMO!
FAÇA UMA LIMPEZA ESPIRITUAL!

Terapeuta espiritual 
Benzimento com a taróloga da energia
Você está em busca de uma maneira de aprimorar
sua vida e atrair boas energias para o Ano Novo?
Quer encontrar o amor, ter sucesso financeiro ou
simplesmente ter mais paz e harmonia?

Terapia com cristais
Fluido e banhos
Curas espirituais

Adoçamento amoroso
Benzimentos
Família

Negócios
Indústria

Atendimento em Bento Gonçalves e região | Rua 13 de Maio, 1003,
 em frente ao Posto Ipiranga | MARQUE SUA CONSULTA (54) 99671 9077

www.cinex.com.br

FAÇA SUAS PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*
O MELHOR PREÇO DO SUL DO BRASIL
*Publicação com certiicação  digital.
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Você tem tristeza, depressão ou 
qualquer outro problema?

Marisa, 57 anos, vendedora, 
passou uma vida inteira com tris-
teza, desânimo, falta de atenção 
e também dificuldades no seu 
trabalho. Fez vários tratamentos 
com médicos, terapeutas, mas 
melhorava por um período e em 
seguida voltava tudo de novo. Já 
estava cansada de tantas tentati-
vas sem ter um resultado defini-
tivo para aquilo que atrapalhava 
sua vida. Foi quando leu um de-
poimento em um jornal sobre a 
Hipnose Condicionativa. Ela se 
emocionou e também se identifi-
cou com aquela situação, mesmo 
tendo outros problemas. Foi en-
tão que decidiu fazer o tratamen-
to com a Hipnose Condicionativa.

"Foi incrível quando comecei 
a fazer a Hipnose Condicionativa. 
Minha vida foi mudando e me-
lhorando. Nas primeiras sessões, 
comecei a ficar com mais dispo-
sição, ânimo e vontade de fazer o 
que precisava, antes não queria 
fazer nada. Também a tristeza foi 
diminuindo e comecei a sentir 
alegria”, pontua.

“As pessoas do meu conví-
vio, tanto de casa como do tra-
balho, foram notando como eu já 
não era mais a mesma e me per-
guntavam o que estava aconte-
cendo comigo. Eu também sen-
tia e percebia essas mudanças, 
o que me motivava a continuar, 
até finalizar o tratamento. Após 
terminar as sessões, percebi que 
tudo mudou para melhor, tanto 
que decidi dar meu depoimento, 
para que outras pessoas tam-
bém tenham motivação para fa-
zer as sessões de Hipnose Condi-
cionativa e melhorarem de seus 

problemas, assim como ocorreu 
comigo", finaliza Marisa.

A Hipnoterapeuta, Adriele 
Sopelsa, de Garibaldi, destaca 
que "essa terapia trata qualquer 
problema, de forma definiti-
va, desde que às sessões sejam 
feitas, conforme recomendado, 
sendo necessária apenas uma 
sessão por mês. A maior moti-
vação deste trabalho são os inú-
meros relatos dos benefícios de 
problemas como medos, ansie-
dade, dificuldade para dormir, 
falta de atenção, entre outros 
problemas, os quais melhora-
ram com apenas algumas ses-
sões”, afirma Adriele.

“Além da hipnose, trabalho 
com outras terapias que são no-
vidades na nossa região, como 
Terapia Multidimensional, Cura 
Reconectiva®, Reiki Money (mo-
dalidade do Reiki que trabalha 
para prosperidade/dinheiro), 
Leitura do Plano de Alma (saiba 
seus talentos, propósito de vida 
e aspectos positivos, etc.), regis-
tros akashicos (acesso às outras 
vidas do cliente)”, destaca.

Freepik

Ano do qual conceituamos 
como um dos mais desafiadores 
dos últimos tempos, coroado 
pelo Carrinho AGAS 2023, dado 
ao reconhecimento por meio da 
Associação Gaúcha de Supermer-
cados à M Dias Branco, onde 
a marca Isabela é novamente 
agraciada como "Melhor Forne-
cedora de Biscoitos do RS". 

ISABELA: a Melhor Fornecedora de 
Biscoitos do RS no Carrinho AGAS

M Dias Branco

Não menos importante do 
que as premiações anteriores, 
também nos demais segmentos 
atuantes, completamos, em 2023, 
25 anos de destacada presença e 
reconhecimento neste belíssimo 
evento do setor supermercadista.

“Conceituo este prêmio como 
o resultado do esforço, compro-
metimento e dedicação de todos 

os guerreiros da M Dias Branco 
dos mais variados setores, onde 
diariamente, em sua 'labuta diá-
ria', elevam os produtos da marca 
Isabela ao seu mais alto posto de 
destaque fazendo com que o con-
sumidor gaúcho continue cada 
vez mais apaixonado por esta 
marca que é líder no Sul do país! 
Afinal...tem Isabela, tem histó-
ria pra contar!”, afirma Andrei 
Trindade, gerente comercial Sul 
M Dias Branco.

Larry Silva
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Aulas começarão em fevereiro de 2024 e terão formação de quatro semestres mais período de estágio

Crédito: Divulgação UCS

Inscrições abertas para os cursos técnicos em
Enfermagem  e Segurança do Trabalho, na UCS Bento

14 anos depois
Homem é condenado por cometer 
homicídio após jogo de futebol amador

Na terça-feira, 28/11, foi 
condenado, pelo Tribunal do 
Júri da 1ª Vara Criminal da Co-
marca de Caxias do Sul,  o ho-
mem acusado de matar a tiros 
Fabiano Brum dos Santos, em 
razão de uma discussão du-

O crime ocorreu 
em 2009, mas o 
julgamento ocorreu 
apenas nesta 
semana

rante jogo de futebol amador. 
Ederson Antunes responde por 
homicídio duplamente qualifi-
cado (motivo fútil e recurso que 
dificultou a defesa da vítima) e 
teve a pena fixada em 25 anos 
e 8 meses de prisão, em regime 
inicialmente fechado.

O julgamento foi presidido 
pelo Juiz de Direito Thiago Dias 
da Cunha, no Salão do Júri do 
Foro de Caxias do Sul. Na deci-
são, o magistrado também ne-
gou ao réu (que já se encontrava 
preso por outro delito) o direito 
de recorrer em liberdade.

O crime aconteceu na noi-

te de 1º de março de 2009, no 
bairro Primeiro de Maio. De 
acordo com a acusação, o réu 
atirou em Fabiano Brum dos 
Santos em via pública, pelas 
costas. O motivo seria uma dis-
cussão verbal e troca de em-
purrões com a vítima, ocorrida 
naquele dia, em uma partida 
de futebol na cidade de Flores 
da Cunha. Na ocasião, o réu era 
árbitro do jogo e Fabiano, atleta 
de uma das equipes. O acusado 
tinha antecedentes criminais e 
encontrava-se na condição de 
foragido do sistema prisional. A 
decisão cabe recurso.

TJRS repassa R$ 33,2 milhões ao governo
O recurso deverá ser 
aplicado na educação

Em cerimônia realizada na 
terça-feira, 28/11, no Gabinete 
da Presidência do TJ, o Poder 
Judiciário gaúcho anunciou o 
repasse de R$ 33,2 milhões à 
educação pública no Rio Gran-
de do Sul. Serão R$ 20 milhões 
repassados para escolas das re-
giões do Programa “RS Seguro”, 
que desenvolve políticas sociais 
preventivas, e mais R$ 13,2 mi-
lhões destinados às escolas de 
ensino médio de turno integral. 
Os recursos irão garantir a aqui-
sição de laboratórios didáticos 
móveis para 158 escolas esta-
duais, além de equipamentos 

multimídia e eletrônicos.
A presidente do TJ, desem-

bargadora Iris Helena Medeiros 
Nogueira, afirmou que “o Poder 
Judiciário seguirá firme e parcei-
ro no sentido de colaborar com a  
valorização e incentivo da edu-
cação, e dessa forma contribuir 
para a construção de uma socie-
dade mais instruída e inclusiva, 
sobretudo com a priorização ab-
soluta da infância e da juventude 
preceituada na Constituição da 
República”.  Ela acrescentou que 
“uma Nação desprovida de edu-
cação de qualidade é presa fácil 
da dominação e da ignorância, 
sobretudo na era da sociedade 
em rede, na qual a desinforma-
ção, a vaidade e a ostentação cir-
culam junto ao público”.

O governador Eduardo Leite 
(PSDB), em seu pronunciamen-
to, agradeceu o apoio do Poder 
Judiciário. “É importante saber 
que o Tribunal de Justiça tem de-
monstrado muita compreensão 
a respeito dos desafios enfren-
tados pelo Estado nas principais 
demandas da população, agindo 
com solidariedade em relação 
às tarefas que desempenhamos 
para o bem da sociedade, como 
aconteceu no ano passado, em 
relação à saúde e, agora, uma 
nova doação para área da educa-
ção pública", lembrando que em 
dezembro de 2022 foi realizado 
um repasse de R$ 94 milhões do 
Judiciário para atendimentos em 
oncologia nos hospitais do Siste-
ma Único de Saúde (SUS).
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Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques
Criação: Júlia Milani 
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21 DE NOVEMBRO
ARMELINDA FABIAN 
DE MORAES, 97 ANOS, 
AGRICULTURA, NATURAL DE 
SANADUVA, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
22 DE NOVEMBRO
SELVINO ARSEGO, 80 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES, PINTO BANDEIRA
23 DE NOVEMBRO
ARI KUHN, 67 ANOS, MECÂNICO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
IBIRUBÁ, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
JOSÉ CARLOS PACZKOSKI, 
67 ANOS, REPRESENTANTE 
COMERCIAL, NATURAL 
GUARAPUAVA (PR), MORADOR 
DE PORTO ALEGRE
24 DE NOVEMBRO
ADÃO GIORIATTI, 75 ANOS, 
TRABALHADOR RURAL 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
SALETE BISATO CASANOVA, 58 
ANOS, APOSENTADA, NATURAL 
DE VERANÓPOLIS, MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES
25 DE NOVEMBRO
ZELINDA ZANETTI REDANTE, 
83 ANOS, COMERCIANTE 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
26 DE NOVEMBRO
GERMANO ALCEDINO 
TITTON, 82 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MELITA FOLLMER, 83 ANOS, DO 
LAR, NATURAL DE TRÊS PASSOS 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
27 DE NOVEMBRO
TEREZINHA ASSUNTA 

Obituário
Falecidos entre 
21/11 e 29/11

BAUMKARTEN, 85 ANOS, 
VENDEDORA APOSENTADA, 
NATURAL DE FARROUPILHA 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
PAULO ROBERTO DONATTI, 
72 ANOS, CAMINHONEIRO 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
FIDELIX ZENI, 87 ANOS, 
SERVIDOR PÚBLICO 
MUNICIPAL APOSENTADO, 
NATURAL DE VERANÓPOLIS 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
ARISTIDES DE ANDRADE, 
72 ANOS, APOSENTADO, 
NATURAL DE MUÇUM 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MARGARETI MACHADO 
DE OLIVEIRA, 76 ANOS, 
EMPRESÁRIA APOSENTADA, 
NATURAL DE JAGUARI, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
INELSO MANOEL SPAGNOLLO, 
88 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADA, NATURAL DE 
NOVA PRATA E MORADOR DE 
MONTE BELO DO SUL
28 DE NOVEMBRO
FABIO LUIZ PEREIRA 
PACHECO, 39 ANOS, 
COMERCIANTE, NATURAL 
DE PELOTAS E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
WILMA BETTINELLI, 86 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE ROCA SALES 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
29 DE NOVEMBRO
ADRIANO BATISTI, 49 ANOS, 
CHAPEADOR APOSENTADO, 
NATURAL DE ROCA SALES 
E MORADOR BENTO 
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 O Empório Di Paolo é o local perfeito para você conhecer 
os produtos da marca, desde massas, molhos e entre outros. 
Também é uma ótima opção para presentes. A unidade funciona 
das 11h às 22h, todos os dias da semana.

  A equipe Di Paolo agradece aos fornecedores pela parceria 
e aos clientes pelo ano incrível. Em 2024, continuamos oferecendo 
a autenticidade da sequência Di Paolo. Esperamos você para 
compartilhar esses momentos especiais conosco.
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Natal nos Vinhedos: o que há de 

melhor na Serra Gaúcha
A segunda edição do ‘Natal 

nos Vinhedos’ irá oferecer apre-
sentações artísticas temáticas e a 
possibilidade de apreciar o vinho 
e o que há de melhor na cozinha 
da Serra Gaúcha. O evento ocorre 
entre os dias 8 e 23 de dezem-
bro, às sextas-feiras e aos sábados, 
tendo como pano de fundo os des-
lumbrantes parreirais do principal 
destino enoturístico brasileiro.

Como o nome sugere, a festa 
se dá entre videiras do Vale dos 
Vinhedos, cujos frutos nesta época 
estão amadurecendo para ser co-
lhidos dali a poucos dias. Enquanto 
artistas de projeção nacional como 
Família Lima e Grupo Tholl se re-
vezam no palco entre shows musi-
cais e apresentações teatrais, o pú-
blico pode degustar as iguarias da 
região, oferecidas por restaurantes 
e vinícolas que montam tendas no 
evento para comercializar seus 
produtos. 

Muitos dos pratos apresenta-
dos, tanto da culinária típica como 
menus mais elaborados, são cria-
dos exclusivamente para o ‘Natal 
nos Vinhedos’, incluindo dois pre-
parados pelo chef do restaurante 
do SPA do Vinho, Fabio Lima: o 
Xixo, novidade para o evento deste 
ano e que consiste em um espe-
tinho de filé mignon e bacon, e o 
sanduíche italiano Cudighi, feito 
para a primeira edição e que caiu 
no gosto do público. 

Essa valorização cultural é um 
importante movimento que es-
treita as já consolidadas ligações 
entre o Rio Grande do Sul e a Itá-

lia. “O ‘Natal nos Vinhedos’ é uma 
iniciativa que combina elementos 
significativos da cultura ítalo-
-gaúcha e os apresenta de forma 
muito criativa e emocionante às 
pessoas, resultando em uma pro-
gramação com atrativos artísticos 
e enogastronômicos, valorizando 
também a expressiva produção 
vinícola local, que muito agrega 
a uma região de reconhecido po-
tencial e atrativos turísticos”, diz 
o cônsul-geral da Itália em Porto 
Alegre, Valerio Caruso.

Mas as contribuições do even-

to vão além e impactam direta-
mente também o desenvolvimento 
socioeconômico da Serra Gaúcha. 
“Com a inclusão desse atrativo na 
programação da região, estamos 
fomentando o turismo de experi-
ência, com notáveis ganhos para 
todo o trade, sobretudo o incentivo 
aos empreendedores locais, que 
ganham uma oportunidade extra 
de fazer negócios e divulgar seus 
produtos e serviços”, comenta Ma-
rijane Paese, presidente do Centro 
da Indústria, Comércio e Serviços 
de Bento Gonçalves.

Fotos: Natana Fontes
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Previsão do tempo

02/12
17º
32º

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

1º/12
16º
32º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

03/12
18º

30º
Sol com algumas nuvens. 

Chove rápido durante 
o dia e à noite.

Polícia Federal
Três pessoas são presas por tráfico 
no Aeroporto de Porto Alegre

Segurança | 6 Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

Natal
Mais de 8 mil cartinhas para o Papai Noel 
aguardam serem adotadas nos Correios

Lucas Marques
O Natal é uma época de so-

lidariedade. Por isso, tradicio-
nalmente, os Correios realizam a 
campanha “Papai Noel dos Cor-
reios”, onde cartinhas escritas 
por crianças em vulnerabilidade 
social são disponibilizadas para 
serem adotadas pela população.

Segundo os Correios, mais 
de 8 mil cartinhas ainda aguar-
dam para serem adotadas no Rio 
Grande do Sul. Entre um dos pe-
didos está o da pequena Laura, 
de 11 anos. Na sua carta, ela diz 
que gostaria de ganhar um ‘jogo 
de tirar varetas’ para brincar 
com o irmão mais velho, que vive 
em Santa Catarina. “Sinto tanta 
saudade dele e nas férias da es-
cola eu vou ir ver ele e queria ter 
um momento especial com meu 
irmão jogando este jogo”, afirma.

Os presentes são 
pedidos simples, mas 
farão a diferença na 
vida de crianças em 
vulnerabilidade social

A Sophia, de 9 anos, gostaria 
de ganhar um ‘kit de slime’. Já a 
Ana Carolina, de 10 anos, pediu 
por um ‘kit de missangas’ para 
montar pulseiras com suas ir-
mãs. “Eu gostaria de ganhar uma 
pista de carros para eu brincar 
muito e me deixar feliz no dia do 
Natal", explicou Victor, também 
de 10 anos. Alguns textos ainda 
chegam acompanhados de dese-
nhos, como o da 'Barbie médica', 
feito pela Esther, e o do cami-
nhão, ilustrado pelo Matheus.

Esses e outros sonhos aguar-
dam para serem adotados. Em 
Bento Gonçalves, os interessa-
dos em participar da campanha 
precisam se direcionar a agência 

central dos Correios, localiza-
da na rua General Osório, 101, 
bairro Centro. Lá, a comunidade 
pode ver as cartinhas e conhecer 
os pedidos de perto.

Depois de adotar a carta e 
comprar o presente, é necessá-
rio retornar a agência para enca-
minhá-lo à criança agraciada. O 
prazo final é o dia 08 de dezem-
bro. Os Correios reforçam que 
o presente deve estar em uma 
embalagem forte, com o código 
da carta escrito no pacote de 
forma visível e legível para que 
o destinatário seja identificado 
corretamente.

Mais informações no site: ht-
tps://blognoel.correios.com.br/

Adote um Bom Velinho
Lar promove a 5ª edição de 
campanha de Natal

Lucas Marques
Chegando em sua 5ª edição, a 

campanha “Adote um Bom Velhi-
nho”, promovida pelo Lar do Ancião 
de Bento Gonçalves, busca desper-
tar a solidariedade da comunidade 
em uma época mágica, de união e 
compartilhamento, como é o Natal.

Em suas redes sociais, o Lar 
disponibilizou registros dos idosos 
residentes e quais seriam os seus 
desejos de presentes para este Na-
tal. “Estamos este ano, novamente, 
com essa linda campanha, buscan-
do proporcionar muita alegria aos 
nossos idosos”, destaca a entidade.

Os pedidos são diversos, 
como roupas (camisetas, bermu-
das, vestidos) para o verão, calças, 
perfumes e roupas íntimas (cue-
cas e calcinhas). Há também pedi-
dos por cremes para o cuidado da 
pele, talco e espuma de barbear. A 
lista completa dos pedidos pode 
ser conferida no Facebook do Lar 
do Ancião (acesse o QR Code ao 
final do texto).

Os presentes devem ser entre-
gues entre 9h e 18h, diariamente. O 
prazo final é o dia 18 de dezembro. 
O Papai Noel irá entregá-los no dia 
20 de dezembro, em evento inter-

no, juntamente com a ceia natalina. 
O Lar também lista alguns pro-

dutos que podem ser doados: leite 
integral, açúcar, café, iogurte, fru-
tas, talco para o corpo, shampoo, 
perfume, pomada para assadura, 
óleo corporal, fronha, lençol de 
elástico (solteiro) e folha de ofício.

O contato com a entidade 
pode ser feito pelos telefones (54) 
3451-3444 e (54) 98418-9647, 
ou pelo e-mail asocial@lardoan-
ciaobg.com.br

Fotos: Divulgação

Luisito
Em cerimônia no Teatro 

Dante Barone, a Assembleia 
Legislativa entregou, na 
terça-feira, 28/11, a Meda-
lha do Mérito Farroupilha 
ao jogador do Grêmio Luis 
Suárez. Diante do teatro to-
mado pela presença de au-
toridades, torcedores, crian-
ças, conselheiros e cônsules 
do Grêmio, o jogador disse 
se sentir honrado por rece-
ber a medalha. Suárez co-
mentou ser uma satisfação 
para ele e sua família viver 
em Porto Alegre e elogiou 
o Brasil: “um país querido”. 
Disse também que desde 
a primeira partida desfru-
ta bons momentos como 
atleta e morador da cidade, 
além de andar nas ruas e re-
ceber carinho de gremistas 
e colorados.

ALRS


